

# Kölner Haus- und Grundbesitzerverein von 1888

Verband der privaten Wohnungswirtschaft  
Hohenzollernring 71-73, 50672 Köln, Tel: 0221- 5736-0  
sekretariat@koelner-hug.de



www.koelner-hug.de

---

## Pressedienst

An die Lokalredaktionen

Köln, den 13.12.2018

---

### Ehrung für kulturelles Schaffen

### **Hanns-Schaefer-Preis 2018 geht an die Evangelische Gemeinde Köln und die Bethe-Stiftung**

Anlässlich des 80. Geburtstages des langjährigen Vorsitzenden des Kölner Haus- und Grundbesitzervereins von 1888, Hanns Schaefer, hatte der Vorstand des Vereins im Jahre 2005 den Hanns-Schaefer-Preis gestiftet. Mit dem Preis soll ein Handeln für vorbildliche Stadtgestaltung und städtebauliche Belange, die Verhinderung oder Beseitigung städtebaulicher Fehlentwicklungen, die Pflege und Erhaltung historischer Bauten oder auch für Stadtkultur und kulturelle Einrichtungen gewürdigt werden.

In diesem Jahr werden die Evangelische Gemeinde Köln und die Bethe-Stiftung für ihr denkmalpflegerisches Engagement geehrt. Die Evangelische Gemeinde Köln, vertreten durch die Pfarrer Markus Herzberg und Mathias Bonhoeffer, hat im Jahr 2017 in vorbildlicher Weise die archäologische Ausgrabung des Römisch-Germanischen Museums im Antoniterquartier Köln unterstützt. Dabei wurde ein römischer Großbau freigelegt, der als älteste Bibliothek Deutschlands interpretiert wird. Mit Unterstützung der gemeinnützigen Bethe-Stiftung von Erich und Roswitha Bethe, die sich insbesondere sozialen Initiativen wie auch der Erinnerungskultur verschrieben hat, aber auch Einrichtungen mit besonderem kulturellen Hintergrund fördert, wird ein für die Kölner Stadtgeschichte und –archäologie einzigartiges Bodendenkmal in großen Teilen dauerhaft erhalten und künftig für die interessierte Öffentlichkeit zugänglich gemacht werden. Die Evangelische Gemeinde Köln und die Bethe-Stiftung machen sich damit in höchstem Maße um die Erhaltung des bedeutenden Kulturerbes der Stadt Köln verdient.

Die beiden Pfarrer werden den Preis für die Evangelische Kirche Köln entgegennehmen. Die Stifter Erich und Roswitha Bethe, die öffentliche Auftritte meiden, erhalten ihren Preis später. Sie haben zugesagt, ihren Hälfteanteil des insgesamt 5.000 Euro betragenden Preisgeldes für das in Bau befindliche MiQua-Museum zur Verfügung zu stellen.

Die Ehrung findet am 13. Dezember im Rahmen der Gründungsfeier des Kölner Haus- und Grundbesitzervereins statt, der in diesem Jahr 130 Jahre alt wird. Die Laudatio hält der Direktor des Römisch-Germanischen Museums in Köln, Herr Dr. Marcus Trier.

Für Rückfragen stehen wir gerne zur Verfügung.

Mit freundlichen Grüßen  
Konrad Adenauer  
Vorstand